

LA CÔTE



CYCLISME
FROIDEVAUX À L'ASSAUT
DE SON PREMIER
GRAND TOUR P 11

JEUDI 2 MAI 2024

WWW.LACOTE.CH

NO 85 / CHF 3.20 / J.A. - CH-1260 NYON

**BUCHILLON UNE PLUIE DE
CANDIDATS POUR UNE PLACE
À LA MUNICIPALITÉ P 7**

**CYBERCRIMINALITÉ XPLAIN
ET LA CONFÉDÉRATION
POINTÉES DU DOIGT P 14**

**LA MÉTÉO
DU JOUR** EN PLAINE $\sim 12^\circ \sim 11^\circ$ À 1000M $\sim 7^\circ \sim 8^\circ$

MOBILITÉ

DES VILLAGES BOUDENT LE FONDS RÉGIONAL

Plusieurs communes n'envisagent pas de participer au fonds solidaire pour le développement des transports publics mis en place par Région de Nyon. Pour quelles conséquences? P 5

RÉGION

LE FRELON ASIATIQUE PRÉPARE SON RETOUR

PRÉVENTION Les premiers petits nids de l'insecte tueur d'abeilles ont fait leur apparition, comme la semaine dernière à La Rippe. C'est le bon moment pour intervenir sans risque avant que les colonies ne se développent et créent des nids géants, à l'instar de celui trouvé l'automne dernier à Prangins (photo). Mais que faire en cas de découverte? Nos conseils. P 3



ARCHIVES SIGIFREDO HARO

TENNIS
LES GRANDES AMBITIONS
DU TC NYON

A l'heure d'entamer les interclubs de LNB, la formation de Bois-Bougy n'a qu'un seul objectif: la victoire finale. P 12



KEYSTONE

NYON
LA FERMETURE DES CASES
POSTALES FAIT RÂLER

La Poste a décidé de fermer les 450 cases du centre-ville et d'envoyer ses clients en périphérie. La grogne retentit jusqu'au Conseil. P 5



GEORG SANDOZ

CENTRE MANOR CHAVANNES

CARTE CADEAU

Faites plaisir à votre maman

Valable dans plus de 40 enseignes (Print@Home disponible)

GRATUIT

CENTRES-MANOR.CH

PUBLICITÉ

4.0.0.18 >

Le frelon asiatique revient déjà, que faire si on trouve un nid?

NUISIBLE L'œil avisé d'un voisin a permis de mettre la main sur un nid primaire de frelons asiatiques sous l'avant-toit d'une maison située à La Rippe. Le premier d'une probable longue série dans le district de Nyon.

PAR GERALDINE CHYTI

La menace du frelon asiatique du point de vue écologique, sanitaire et économique a été démontrée depuis plusieurs années déjà en Europe. En Suisse, face à une invasion qui s'intensifie, une task force tente de freiner le phénomène grâce à une communication importante et une plateforme spécialement dédiée. Car la meilleure arme pour lutter contre cet insecte invasif et tueur d'abeilles reste la détection et la destruction des nids, à l'instar de celui découvert récemment à La Rippe.

Les bons réflexes

Cela s'est passé il y a une dizaine de jours. Un voisin en visite a remarqué, à 5 mètres du sol, un nid de quelques centimètres accroché sous la toiture d'une maison mitoyenne.

À la suite de cette découverte, le propriétaire a adopté les bons réflexes en prenant quelques photos et en remplissant, sur les conseils de son voisin, un signalement sur la plateforme suisse d'annonce pour le frelon asiatique frelonasiatique.ch. Puis, évitant d'agir dans la précipitation, il a attendu les instructions des spécialistes qui gèrent la plateforme.

«J'ai été très surpris par la vitesse à laquelle les choses ont été prises en main. Réactive et efficace, l'équipe de frelonasiatique.ch m'a rassuré et a rapidement envoyé une spécialiste sur place pour déloger le nid», souligne le propriétaire.

En tant que «déléguée frelon asiatique» du district de Nyon, Mélanie Baudet s'est rendue sur les lieux pour décrocher le nid et l'a déposé, avec la reine, dans un bocal afin qu'il puisse être étudié par des biologistes après congélation.

«Lorsque nous recevons un signalement tel que celui-ci, nous devons procéder à une identification, car les nids de frelons asiatiques peuvent être confondus avec ceux de guêpes



“Réactive et efficace, l'équipe de frelonasiatique.ch m'a rassuré et a rapidement envoyé une spécialiste sur place pour déloger le nid.”

UN HABITANT DE LA RIPPE

ou de frelons européens selon leur stade de construction. Les photos et les vidéos nous sont d'une grande utilité», explique-t-elle.

«Il est facile et sans danger de détruire un nid primaire, mais il est important de tuer la reine fondatrice qui, autrement, s'en ira construire un autre nid», ajoute la référente de la société d'apiculture de Nyon.

Deux nids de mars à septembre

La procédure reste la même lors de l'observation d'un frelon asiatique isolé, qui ne



Dans les laboratoires de l'Université de Lausanne, la task force frelon asiatique a étudié un nid découvert à Prangins l'automne passé (de g. à d.: Patrick Vogel, Daniel Cherix, Carine Vogel et Mélanie Baudet). A droite, le nid primaire découvert à La Rippe et aussitôt mis en bocal. DR



doit pas être confondu avec le frelon européen, un peu plus grand et plus clair.

Entre mars et mai, les reines fondatrices bâtissent dans un endroit bien protégé (cabane de jardin, avant-toit, grange ou encadrement de fenêtre) un petit nid primaire à l'aide de copeaux de bois mâchés. A partir de juin, la colonie, qui s'agrandit, commence à être à l'étroit. Les ouvrières cherchent alors un nouvel emplacement - en haut des arbres en milieu forestier et zone urbaine, dans les jardins et les

buissons - pour bâtir un nid secondaire.

Jusqu'au mois d'août, les nids ont la taille d'un ballon de football. Par la suite, ils peuvent atteindre un diamètre de plus de 80 cm.

Freiner une invasion exponentielle

«Il ne faut pas s'approcher des nids secondaires, au risque de se faire méchamment piquer, et en aucun cas essayer de les détruire sans l'assistance de professionnels équipés de protections», met en garde l'apicultrice.

Jusqu'à l'an dernier, au cours duquel vingt nids ont été découverts dans le district de Nyon, la région a été relativement préservée de l'invasion du frelon asiatique, ralenti par le passage des Alpes. Mais les statistiques de la France et de l'Espagne, touchées plus tôt par le phénomène, montrent, d'année en année, un accroissement exponentiel de l'insecte invasif.

Les répercussions écologiques et financières de l'invasion du frelon asiatique dans notre région pourraient devenir

désastreuses, non seulement auprès des apiculteurs mais aussi auprès des maraîchers et des viticulteurs, car l'insecte s'attaque aussi aux fruits.

«Notre collaboration avec la population est essentielle, car un nid qui n'est pas détruit, c'est potentiellement vingt nids supplémentaires l'année suivante. Chacun peut agir grâce à un signalement sur la plateforme "frelonasiatique.ch". Il y va de la survie de nos abeilles», conclut Mélanie Baudet.

PUBLICITÉ

15^e

VARIATIONS MUSICALES DE TANNAY

15^e

15-25 AOÛT

Hélène GRIMAUD
Khatia BUNIATISHVILI
Trio WANDERER
Gautier CAPUÇON
Renaud GOERNER
Nelson

musicales-tannay.ch